
嘉義縣義竹鄉和順國小 112 學年度第二次課發會會議紀錄 

 

一、時間：113年 11月 13日 8:00-9:00 

二、地點：辦公室 

三、主席：賀惠芳                    四、記錄：葉雙 

五、出席人員：如簽到簿    (應出席人員：14人  實際出席 10人 出席比例 71.4% 超過 2/3 )  

六、主席宣布開會： 

七、確認上次會議紀錄及執行情形： 

八、工作報告： 

  (一)本次會議主要討論本學年度四年級數學授課教師安排。 

九、提案討論： 

  案由一：經由本校校長與行政人員巡堂觀察，發現四甲陳 O凱老師在數學科教學上屢屢出現

不適當行為，考量將四年級數學科交由教導主任授課，陳 O凱老師則改為教授三

四年級自然科；而四年級國語維持導師授課，但課程中需架設錄影機，提請討論。  

  說  明： 

一、 數學課授課時，知識傳遞有誤且班經待改進，經多次觀課與提醒，仍有很大改善

空間。 

二、 期中考出題偏頗且批改多處出錯。 

三、 習作抽差多處疏失，要求更正後仍未改善。 

四、 四甲期中考成績不佳。 

五、 綜上評估，考量調整課表與授課老師，將四年級數學授課老師轉為本校教導主任。 

 

  討  論： 

【行政同仁觀課】 

1. 家長反映學生學不會。 

2. 同學作業不均等，蔡Ｏ妍只有英語作業。 

3. 代課老師求救：代課壓力很大，一堂課要求要訂正＋檢討 50幾頁。 

4. 沒有掌握階段學習重點： 

(1) 一直停留在前測卷，月考前用前測複習，沒有進展到二位數乘多位數乘法。 

(2) 在上乘法應用問題時，教師使用四則運算（高層概念）解釋下層概念，學生聽不懂。 

5. 知識傳授錯誤，針對位值概念建立，教師沒有理解概念開始教授，觀念完全錯誤，且速度過

快。某生表示：「老師你寫的我都看不懂。」教師忽略之。 

【教師回應】 

1. 事件通知單是很嚴重的事情，不認為自己的教學有嚴重到需要召開課程發展委員會。 

2. 有許多部分是非事實的，我無法接受。 

3. 今天召開課發會的目的是什麼，是公審還是處理調換課，無法接受。 

 



【委員建議】 

1. 四年級自然也很重要，是否合適？ 

2. 數學為科學基礎概念，不能在中年級垮掉。 

3. 讓當事老師列席不是為了公審，是為了給予回應機會，當事老師表示接受。 

  

決議： 

教導主任三、四年級自然課與當事老師四年級數學、二年級健康調換。 

投票結果：9票通過（2/3出席，1/2出席者表決通過）。 

 

十、臨時動議 

無 

十一、散會 

 


